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2004年3月，刘志军参加了造血干细
胞标本采集，成为造血干细胞捐献志愿
者。2009年8月的一天，刘志军接到市红
十字会的电话，被告知他与一名白血病患
者配型成功，并需要他捐献造血干细胞。
突如其来的通知使得他的心里十分矛盾，
因为当时女儿还没满月，照顾家庭与救人
的困难抉择摆在了他的面前。经过思考
后，他毅然选择了救人。刘志军要赴济捐
髓的善举得到了单位同事和领导的肯定
和支持，2009年 10月 26日，医务人员在
刘志军的身体里两次共抽取造血干细胞
220毫升。随后，刘志军捐献的造血干细
从济南空运到上海长海医院，成功输送到
等候在那里的白血病患者体内。

刘志军告诉记者，从成功捐献造血干
细胞到现在，已过去 5年了，他的身体依
然非常健康，无任何异常反应。

在谈及当时捐献造血干细胞的时候
家人先犹豫后坚定的态度时，刘志军表
示，“现在想想，我要特别感谢父母和妻
子！其实，我父母和妻子都是那种特别善
良、识大体明大义的人，他们和很多人一
样，误认为捐献骨髓对身体有害，我告诉
他们现在捐献骨髓其实是捐献造血干细
胞，和献血差不多，这个过程不但对人体
无害而且还能救人一命，我解释后一家人
都明白了，他们的后顾之忧消除了，最终
都非常支持我捐髓救人。”

在与记者的聊天中，刘志军一直强调
自己是个普通人，捐献造血干细胞救助白
血病患者，是件很平常的事情。“希望有一
天，我们能接过每一双求助的手，让世界
上少一个哭泣的母亲，多一个团圆的家
庭，让捐献造血干细胞成为一件平常的事
情。”说起自己的梦想，刘志军毫不犹豫地
说，希望能打造一个捐骨髓“爱心宣传平
台”，让更多的人知道捐献造血干细胞对
身体没有什么伤害。

“多宣传很有必要，当接到市红十字
会电话的时候，我心里也有过害怕和犹
豫，这跟普通意义上的献血一样吗？对人
体有没有伤害？会不会影响以后正常的
工作和生活？这些问题在我心里反复纠
缠着。我咨询了相关人士，了解到人体内
的造血干细胞具有很强的再生能力，捐献
造血干细胞对人体确实没有伤害。我自
己的亲身经历证明，捐献造血干细胞5年
来，我的身体状况很好。希望让更多的人
了解，捐献造血干细胞对身体并没多少伤
害。”（记者 邵士营 通讯员 种冰雪）

近日，从北京传来消息，
韩国代表在中国人民解放军
空军总医院给滕州市羊庄中
学李政伟老师献花，以表感
激之情。

据了解，李政伟，今年
45岁，是滕州市羊庄镇中学
的一名教师，2005年当他得
知滕州市招募造血干细胞捐
献志愿者后，他积极前往报
名，并签下了志愿书，光荣成
为中国造血干细胞捐献者资
料库中的一员。并参加了造
血干细胞捐献的采集，今年
9月，经检索发现，李政伟留
在中国造血干细胞捐献者资
料库中的资料与一名韩国白
血病患者的情况相配。此
时，韩国白血病患者正急需
造血干细胞，经过高分检测
和严格体检，李政伟完全符
合捐献条件。10月11日，李
政伟在妻子娄永芹和枣庄
市、滕州市红十字会有关领
导的陪同下乘高铁赴北京准
备为韩国白血病患者采集造
血干细胞。10月16日上午9
点 40 分李政伟静静地躺在
中国人民解放军空军总医院
的病床上为韩国白血病患者
采集了 230 毫升造血干细

胞，整个釆集过程历时 5 小
时，中韩双方顺利进行了交
接。

早在几天前，他就到了
空军总医院，这几天里他的
妻子娄永芹一直陪伴他。据
中国骨髓库的有关负责人介
绍，李政伟是第50例给韩国
患者捐献造血干细胞的志愿
者，也是全国第 4513位造血
干细胞的捐献者。

韩方代表说：“我们的患
者对生命的渴望非常强烈，
他有个即将结婚的女儿，牵
着女儿的手走入结婚殿堂是
他的心愿，但是找到捐献者
花了很长时间，事实上患者
本人与家人想亲自到访，因
为他们对这位捐献者有太多

的感激之情，对于帮助他实
现看到女儿结婚，并能看到
孙子孙女长大的捐献者，他
会保持一颗感激之心。”

21 日记者采访了李政
伟，他高兴地告诉记者，“我
10月18日从北京回到家，领
导安排我休息一个月，但 10
月20日我就上班了，现在我
身体很好，起初在医院还有
点担心，但后来通过抽血采
集，其实和普通献血差不多，
我现在感觉很好，我救活了
一位国际友人，我觉得值
得。”李政伟用他的实际行动
谱写了一曲无私奉献救助生
命的国际主义之歌，谱写了
一曲中韩友谊之歌。
（特约记者 侯志龙 文/图）

韩国友人成功移植造血干细胞

李政伟谱写“生命国际歌”

“捐献造血干细胞，对身体并无大碍”

刘志军：想在网上建个爱心平台
“这次我捐献的造血干细胞能够帮助他人，我非常高兴。当时家

里听说我要捐献，坚决不支持。因为他们一直认为捐献造血干细胞

对捐献者身体有害。后来我向他们解释，家里人了解后，也同意了。

据我所知，很大一部分人对捐献造血干细胞存在一定程度上的误

解。所以，我的梦想是在网上建立一个‘爱心平台’，让更多的人了解

造血干细胞的捐献对身体并没有什么影响。”21日，刘志军告诉记者。


